



Radiología



0 - ENFERMEDAD DE CHAGAS. ¿QUÉ DEBEMOS CONOCER?

G.A. González Alvarado, C. Zevallos, M.D.C. Alcántara Zafra, M.J. Fernández Ferrando, M. V. Redondo Carazo y M.F. Cegarra Navarro

Murcia, España.

Resumen

Objetivos: Realizar una revisión breve y completa de la enfermedad del Chagas. Detallar los hallazgos radiológicos más frecuentes. Presentación casuística en nuestra institución.

Material y método: Realizamos una revisión del tema, enfocándonos principalmente en los estadios de la enfermedad y en la afectación visceral. Desarrollamos la técnica y análisis del tránsito esófago-gastro-intestinal, enema opaco y el TC en paciente que padecen la enfermedad. Se analizó de forma retrospectiva a 22 pacientes diagnosticados con enfermedad del Chagas, a los que se les realizó estudios diagnósticos por imágenes en nuestra institución.

Resultados: La relación varón/mujer fue cercana a 1, la edad promedio de 47 años y la gran mayoría oriundos de países sudamericanos. El órgano más afectado fue el colon. El 20% de los pacientes tenía afectación de más de una víscera. El 50% de los pacientes se encuentra en estadio latente de la enfermedad.

Conclusiones: La importante inmigración desde países sudamericanos es un aporte fundamental en la incidencia de la enfermedad. Un alto porcentajes de pacientes no presentan sintomatología, pero si evidencian enfermedad en los estudios por imágenes, por lo que según nuestra casuística recomendamos realizar estudios por imágenes en pacientes con el diagnóstico de enfermedad del Chagas, aunque se encuentren asintomáticos.